
会 議 録 
会議の名称 令和３年度 第１回 西東京市下水道審議会 

開 催 日 時 令和３年７月15日（木） 午後２時00分から午後３時15分まで 

開 催 場 所 保谷庁舎保谷東分庁舎地下１階会議室 

出 席 者 

【委 員】小野寺会長、山田（敏）副会長、衣川委員、石川委員、 

金子委員、樋渡委員、堀内委員、山田（大）委員、 

【事務局】蓮見都市基盤部長、保谷下水道課長、大庭主幹、林課長補佐兼

業務係長、増田主査、下田主査、乙幡施設管理係長 

議 題  

１ 会長・副会長の選出 

２ 下水道事業の健全化について 

３ 令和２年度第３回下水道審議会会議録（案）の確認について 

会議資料の

名   称 

資料 17 令和３年度 西東京市下水道審議会 委員名簿 

資料 18 令和３年度  西東京市下水道審議会 事務局名簿 

資料 19 令和２・３年度 西東京市下水道審議会スケジュール（案） 

資料 20 令和元年度 各市の項目別順位 

資料 21 西東京市下水道プラン 

記 録 方 法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

＜ 開会 ＞ 

（事務局より開会のあいさつ） 

 

＜委員紹介＞ 

（各委員より自己紹介） 

 

＜事務局紹介＞ 

（各職員を紹介） 

 

＜１ 会長・副会長の選出＞ 

（互選による会長・副会長の選出）会長：小野寺委員、副会長：山田（敏）委員に決定 

 

＜２ 下水道事業の健全化について＞ 

〇小野寺会長：下水道事業の健全化について、事務局より説明願う。 

〇事 務 局：資料21下水道プランにより、下水道使用料、経費回収率、収益的収入、

資本的収支の見通し、建設事業費の見通し等を説明。 

〇小野寺会長：事務局からの説明について、何か意見、質問等あるか。 

〇石 川 委 員：経営戦略を見ると、現状の料金水準を保ったまま非常に良い状況であ       

る。プールされた剰余金がどのように使われるのか説明できるようにす

る必要がある。雨水幹線について、建設事業費として見込んでいる白子

川第二排水区以外の主要な管きょは、未整備で建設事業費を見込んでい

ないということか。 

〇事 務 局：未整備で建設事業費を見込んでいない。 

〇石 川 委 員：資金上の計画は、当面事業費が見込める金額を計上しているということ



か。 

〇事 務 局：検討を予定している排水区部分の雨水幹線だけを見込んでいる。 

○小野寺会長：今後の審議会で、下水道事業の健全化について検討する時期は、何年度

ぐらいが適当と考えるか各委員に伺う。 

○金 子 委 員：使用料改定後の状況からみると、現在の経費回収率は非常に改善されて

いる状況にある。今後は令和８年度を迎える前ぐらいに、将来の資金需

要と内部留保資金等の状況を把握し、料金水準と計画を再度見直す必要

があると考える。 

○石 川 委 員：下水道プランの見直しは、都道府県や市町村でも、大体５年ごとにやっ

ているケースが多い。西東京市の下水道プランの見直しは、10年ごとと

表記されている。短期、中期、長期計画をどのように見直すのか。 

○事 務 局：経営戦略の見直しは５年を予定している。それを踏まえて10年後につい

ては、下水道プランの見直しを予定している。残りの20年については、

見直すか未定である。 

○堀 内 委 員：行政人口の見通しは減少が予測されているが、魅力的なものを何か発信

して、人口を逆に増やすような考えはないのか。 

○事 務 局：市として総合計画、基本計画を策定して魅力あるまちづくりを進めてい

る。 

○樋 渡 委 員：経営戦略にある繰越利益剰余金は積み上げていく目標額などあるのか。 

○事 務 局：基本的には、将来的な建設財源や企業債の償還金の補塡財源として使わ

れるものである。他市も企業会計に移行しており、参考にして市の剰余

金が幾らなのかをみて検討する。 

○山田副会長：現状の事業コストを見ると経費回収率は118％となっているが、資産維

持費を含めたコストの見方をすれば、全然違ってくる可能性がある。そ

のコストを市民がどういう負担の仕方を今後していくのが一番いいのか

理解を得る必要があり、そこが、この審議会の目的でもある。 

○小野寺会長：料金を現状維持にするのか、将来的には上乗せが必要になるのか、市民

への分かりやすい説明が必要であり、事務局は今後の検討の材料として

ほしい。下水道事業の健全化について、各委員の意見をまとめると、現

在の料金体系を維持していくということ。また、次期の下水道審議会の

開催は、下水道プラン、経営戦略の改定時期が適当であるということで

よいか。 

（各委員、意義なし） 

         同意を得たので、答申に向けたスケジュールを事務局から説明願う。 

○事 務 局：次回の第２回審議会において、答申案を検討し答申が決定したら、第３

回審議会において市長への答申を予定している。 

   

＜３ その他＞  

（１）令和２年度第３回下水道審議会会議録（案）の確認について 

〇小野寺会長：事務局からの説明を願う。 

〇事 務 局：事前に郵送した令和２年度第３回会議録の内容に修正点がなければ、承

認を願う。 

〇小野寺会長：会議録に関し、発言とか内容等で修正はあるか。 



       （各委員、意見なし） 

         会議録について承認したものと決定する。 

       他に事務局から何かあるか。 

〇事 務 局：第２回審議会は10月28日（木）午後２時から保谷庁舎保谷東分庁舎地下

１階会議室を予定している。 

＜ 閉会 ＞ 

〇小野寺会長：本日の審議会は終了する。 

 

 

 


